Una perspectiva humanista ante los retos de la sociedad

"Voces de mujer" es el título de un ciclo de mesas redondas que, desde 2008, se celebra cada año en el Colegio Mayor Alsajara de Granada. Esther Galera, profesora titular de historia del Arte de la Universidad de Granada y una de las organizadoras, relata cuáles son las propuestas que se han lanzado desde este foro universitario para afrontar los retos que presenta la situación actual.

En la Universidad a veces observamos cómo los resultados derivados de la investigación y del debate científico quedan un poco alejados de la sociedad, y se desaprovechan las ventajas que genera el contacto directo con "el usuario". Por eso un grupo de profesoras de la Universidad de Granada decidimos organizar una serie de encuentros entre profesionales y docentes universitarias, abiertos al público, en los que debatir acerca de los distintos retos que tiene planteados nuestra sociedad. Así surgió " Voces de Mujer ", un ciclo de mesas redondas que desde el año 2008 venimos celebrando en el Colegio Mayor Alsajara.

Quisimos afrontar este reto dándole el protagonismo a las mujeres: investigadoras, empresarias y profesionales que, habitualmente, tienen un horario intenso de trabajo y una familia a la que atender, pero que han encontrado el modo de participar y han logrado expresar, quizá con mayor riqueza de matices por las circunstancias que viven, sus opiniones acerca del tema propuesto, planteando soluciones positivas y creativas.

Cuando pusimos en marcha esta actividad, no teníamos seguridad de haber ideado realmente una respuesta interesante a una demanda que podía estar latente en el ámbito universitario, pero la experiencia nos ha demostrado que existe un gran interés por comunicar ideas y puntos de vista entre las profesoras de la Universidad y, por otro lado, una actitud muy receptiva por parte del público. La sensación

que experimentamos al terminar cada mesa redonda es, sobre todo, de satisfacción. Satisfacción por haber aprendido algo nuevo, por haber reflexionado sobre un tema que habitualmente no ocupa nuestro tiempo pero que es importante en nuestro mundo de cara al futuro, por haber compartido ideas y opiniones, por la oportunidad de habernos conocido, por haber sacado conclusiones positivas, etc.

A lo largo de estos años, hemos abordado cuestiones como "Inmigración e integración de culturas diversas", "El ejercicio de la libertad en la vida pública", "Propuestas para conciliar vida familiar y laboral", "Retos de la nueva sociedad de la información", "Aportaciones de las mujeres al dinamismo empresarial", "El liderazgo de las mujeres en la defensa de los derechos humanos", "Sostenibilidad y desarrollo: claves

de bioética medioambiental", etc. Cada ponente ha expuesto en función de su especialización las ideas que ha considerado más interesantes para, posteriormente, profundizar en ellas en el debate.

En una ocasión contamos con la participación de la presidenta de la Asociación de Mujeres Gitanas de Granada, Mª Dolores Fernández, que describió cómo han conseguido una destacada presencia de mujeres gitanas en los estudios universitarios respecto a décadas pasadas.

En otra mesa redonda Luisa Mª Gil, ingeniero de Caminos, explicó una solución ideada por ella misma a partir de criterios de sostenibilidad en relación al ahorro energético en la iluminación de túneles y en relación con la eficiencia de los materiales en construcción. También fue muy interesante la intervención de Rosario Ramírez en la mesa redonda

dedicada a "Salud Familiar". Relató su experiencia como médico intensivista y miembro del equipo de ventilación domiciliaria del Hospital de Traumatología. Contó cómo muchos enfermos de cuidados intensivos se curan pero otros necesitan de una máquina para vivir, y cómo en estos casos el apoyo no sólo al enfermo sino también a la familia resulta fundamental. En realidad, todas las intervenciones han aportado aspectos novedosos y originales a la hora de abordar una problemática concreta, por eso hemos querido hacer un resumen y unas conclusiones finales de cada sesión que publicamos en un blog vinculado a la página web del Colegio Mayor Alsajara.

Cada mesa redonda ha sido sumamente enriquecedora. Nuestro objetivo ha sido abordar desde una perspectiva humanista las inquietudes y retos de la sociedad

que nos ha tocado vivir e intentar construir un pensamiento optimista acerca de las soluciones posibles. El lema de este año así lo sugiere: "¿Qué está pasando? De la indignación a la esperanza". Queremos promover una actitud reflexiva que nos permita entender mejor la sociedad en la que vivimos y adaptar nuestro estilo de vida al entorno en el que desarrollamos nuestra actividad diaria. Todo ello teniendo en cuenta que el mejor camino para avanzar es el que se fundamenta en un concepto cristiano de la dignidad humana y de la libertad, y que sólo es posible construir una sociedad más justa desde una sincera preocupación por el bien común

E. Galera

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://opusdei.org/es-es/article/una-perspectiva-humanista-ante-los-retos-de-la-sociedad/</u> (15/12/2025)